

PRECIOS DE SUSCRICION.

Grana un mes, 6 rs. 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . . 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cial Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-
 línea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios conven-
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Todo pre-
 go se entiende por adelantado. Insértese
 ó no, no se devuelve ningún original.

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Día 6 Agosto.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 5 ms. 8 s

TEMPERATURA			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
15	41	28	760	78	Cubierto	E.	Brisa	0

La Jurisprudencia Civil

Quando existe y los requisitos que la forman ha sido el primer tema sometido á la deliberacion del Congreso Jurídico que funciona en Barcelona, y en verdad que el tema no puede ser mas sustancioso, tanto que si hubiera de resolverse con aquella profundidad que su importancia reclama, no un Congreso nacional como el que tiene lugar sería menester, si no otro de universal, y honrado ademas por las primeras capacidades en el movimiento jurídico contemporáneo. Con seguridad que entonces resultaría una torre de Babel, y las distintas escuelas filosóficas que luchan, disputándose el reinado de la ciencia, ofrecerían conclusiones tan diamatralmente distintas que, en último término el mismo Congreso resultaría quizás vano en el terreno práctico.

Y es que hay para formar lo que se llama jurisprudencia un elemento imposible de precisar las circunstancias, y éstas segun los accidentes y particularidades de tiempo, lugar, modo, condicion, estado y demás que acompañan siempre algun hecho ó dicho, ofrecen mayores cambiantes que no el prisma, y de ahí que sean juzgados de diferentes maneras negocios de una misma naturaleza.

¿Es esto un bien ó esto un mal? Por un lado lo que se impone á todo criterio desapasionado es la libertad absoluta del que debe juzgar para desentrañar la ley y aplicarla conforme á los casos prácticos que ocurran, mas que por su letra, siempre deficiente, siempre necesariamente concisa, por su espíritu, por su médula jurídica.

Pero en el mundo real se echa de ver cuán peligrosa no es esta noble facultad, pues en los litigios no hay cosa mas común que oír invocar *las circunstancias* para obtener un fallo conforme á las pretensiones que se deducen, y nada mas peligroso que atender únicamente á las circunstancias en perjuicio de la ley, aun que

la equidad sea el principal punto de vista que deba atenderse en todas las cosas, sobre considerando, que de no atender si no la equidad, se puede abrir la puerta á una infinidad de abusos que solo el rigor de la ley es capaz de prevenir. Es un mal, fiar en absoluto de las circunstancias para formar jurisprudencia, y si se atienden ciegamente, segun á ello parece ir el impulso de los tiempos, llegaremos al nihilismo jurídico, á la monstruosidad de que la ley, lejos de ser un precepto general obligatorio se reduzca á una incógnita, severa como una pitonisa, pronta á dictar su fallo segun la impresion, que á veces se le amañará, del momento.

Ello sin embargo no cabe borrar nunca, en absoluto, las circunstancias como fuente de jurisprudencia en muchos puntos en que la jurisprudencia anda aun poco menos que entre sombras y dudando sempiternamente en proclamar verdades invariables, y de ahí el eclecticismo que se nota en muchos fallos que parecen escritos temblando.

Y hay que confesarlo paladinamente: la jurisprudencia en España es un verdadero caos. Al Tribunal Supremo se ha reservado de un modo indirecto la facultad real de legislar esta en las cámaras junto con el Rey, y en virtud de los fallos de aquel Tribunal pasan sus resoluciones como doctrina, como máxima ó como axiomas, pero solo en cuanto las quiere aceptar el que juzga, solo en cuanto le parezcan buenas y aceptables.

De ahí fallos repetidos contra la jurisprudencia establecida por tan alto Tribunal, de ahí la diversidad de criterio que aun en sus mismas resoluciones palpita, segun los miembros que lo forman y que, como es natural varían con el tiempo, dándose el caso de cuatro ó cinco fallos repetidos en un sentido determinado, y que como es consiguiente implicaron victorias indestructibles para los que las obtuvieron, victorias denegadas á los que llamaron tardianamente la puerta de los Tribunales invocando aquella jurisprudencia, y logrando solo, por su

desgracia originar otra radicalmente distinta. Tal ha sucedido en Cataluña con los testamentos nuncupativos á favor de los hijos, reputados por muchos años de carácter privilegiado igual del testamento *inter vivos* de los romanos y no hablemos de otros varios puntos en que la jurisprudencia del supremo ha sido contradicha, porque haríamos inacabable este artículo si los habíamos de mencionar todos.

Remedio positivo á esto, que es consecuencia del *toto revolutum* en que se agita la jurisprudencia española no vemos mas que uno, opinando como un escritor distinguido de derecho, tal es, que hable de una vez el legislador depurando el tema sobrecargado de dudas poderosas y no dilucidadas bien, que ocupó en primer lugar el Congreso.

ECOS DE BARCELONA.

Mal mes ha sido el Agosto, económicamente hablando, para la Exposicion de esta ciudad.

La recaudacion total por entradas en los torniquetes, excede muy poco de cien mil pesetas, ó sea un promedio de tres mil y pico de pesetas cada dia, cantidad que dista mucho de alcanzar á la que, segun se dice, ascienden los gastos.

La influencia de forasteros que desde hace algunos dias empieza á notarse, y que es indudable irá en aumento de dia en dia, remediará algun tanto aquel mal, porque es de suponer que cuantas personas procedentes del extranjero ó de las demás provincias de España vengán á Barcelona, visitarán diariamente la Exposicion, que tiene mucho que ver, no siendo suficientes ni ocho dias, ni diez si se quiere examinar con alguna detencion cuanto se exhibe en los diversos edificios que la constituyen. De modo que la recaudacion de Septiembre ha de ser segun todas las probabilidades muy crecida.

A no ser que el tiempo se empeñe en llevar la contraria, como lo está haciendo desde el lunes último. La inseguridad de si lloverá ó no, pues cuando menos se piensa sobreviene un chaparrón, y el aire húmedo que reina, retraen á todo el mundo de ir al Parque y la Exposicion se halla estos dias desierta.

Una dependencia solamente es la que se vé todas las tardes muy concurrida: el salon de sesiones, anexo al Palacio de Ciencias, donde se reúnen eminentes juriscultos procedentes de todas las provincias de España para discutir cuestiones importantísimas, que servirán sin duda alguna para que en su dia los cuerpos colegisladores, modifiquen, en vista de las conclusiones aprobadas por el

Congreso jurídico de Barcelona, algunas de las leyes que nos rijen.

El deseo de oír á los elocuentes oradores que toman parte en las discusiones, atrae todas las tardes numerosa concurrencia al referido local.

El primer congreso celebrado fué el pedagógico; en breve se verificará el económico, á cuyas sesiones asistirá probablemente, para presidirlas en representacion del Gobierno, el ministro de Fomento Sr. Canalejas; al económico seguirá el Farmacéutico, y se prepara tambien un congreso espiritista, al cual es de suponer que asistirán, en espíritu, se entiende, los sabios mas eminentes de todos los tiempos, que espesarán sus ideas valiéndose de los correspondientes *mediums*.

Será cosa de no perder ni una session.

* *

El Ayuntamiento de esta ciudad está dispuesto á echar la casa por la ventana en ocasion de las fiestas que prepara, y que darán principio la víspera de la fiesta de la Virgen de las Mercedes y se prolongarán hasta mediados de Octubre.

Han empezado ya los preparativos. En la Rambla del Centro se ocupan algunos carpinteros en fijar mástiles para su adorno. Los alcaldes de barrio, bajo la direccion del Mayordomo del Ayuntamiento Sr. Feito, se preparan para organizar una procesion cívica, en la que cada barrio lucirá un farol, obteniendo premio los que se distinguan por su forma artística ó su originalidad.

No conocemos todavía el programa de las fiestas, pero suponemos que han de ser espléndidas, pues son ciento cincuenta mil duros, que es la cantidad votada para aquel objeto por la corporacion municipal, se puede hacer mucho y bueno, si la organizacion es acertada.

* *

El telégrafo nos comunicó ayer una noticia que produjo general sentimiento en Barcelona: la del fallecimiento del eminente actor D. Rafael Calvo, ocurrido en Cadiz.

Era Calvo ó Rafael, como solíamos llamarle cuantos nos contábamos en el número de sus amigos, uno de los actores predilectos del público de Barcelona, quizás el mas querido entre los que pisan hoy la escena española, y por esta razon cuantos le aplaudian y le aclamaban, han recibido con pena la triste nueva de la muerte de un artista que conmovia y entusiasmaba á la concurrencia, que muchas veces habia llegado al extremo de cubrir el escenario al terminar la representacion de una obra para felicitarle y obsequiarle.

Rafael Calvo ha muerto joven todavía, pues solo contaba 44 años de edad. Su trato era fino y afable, demostrando siempre la buena educacion que recibiera.

Su padre D. José Calvo, célebre ac-

tor tambien, quiso dedicarle al foro, pero Rafael llevado por sus aficiones, dejó la universidad para el teatro, en el que alcanzó triunfos sin cuento, hasta que llegó á ocupar el alto puesto á que su mérito le llevara.

Hace escasamente dos meses que Rafael perdió una preciosa niña, arrebatada en edad temprana por la muerte. Quizás, el vacío que dejara en el corazón del amoroso padre esta pérdida haya contribuido á la prematura muerte de Rafael Calvo!

¡Qué Dios le haya acogido en la mansión de los justos!

De otra muerte tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

El bizarro mariscal de campo don Federico Araóz y Landa, que tantas pruebas dió de valor y de pericia durante la última guerra civil, falleció ayer en esta capital.

El entierro del señor Araóz, que era en la actualidad comandante general de la segunda división del ejército de Cataluña, se ha verificado esta tarde á las cuatro, tributándose al finado los honores que por el cargo que le ocupaba le correspondían.

5 Setiembre. LINO.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 4 Setiembre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Entre los partidarios de la Liga Agraria ha producido muy mal efecto el rumor de que se abandona la realización del acto que se proyectaba en Santander, pues á lo que parece el general Martínez Campos marchará de aquella capital sin aguardar la vuelta de Alemania del Sr. Gama-zo, preguntándose mucho cuál es la causa de dicha resolución.

Los pareceres no están unánimes en este punto, pues mientras unos juzgan peligroso el acto citado, otros lo atribuyen á disentimientos surridos recientemente entre los que habían de darle carácter.

Las cuestiones electorales de Guipúzcoa, según los juicios que merecen en la corte, han tomado un giro digno de estudio, colocándose al lado de las autoridades los franciscanos, mientras los jesuitas son los que al parecer empuñan el estandarte de la rebelión, haciendo recordar á muchos la pacífica y sosegada posesión española en Filipinas, durante el imperio de los primeros y los conflictos que producen en aquel archipiélago la llegada de los segundos. Espérase, no obstante, que aquí no llegarán las cosas á aquel extremo, si la circular del Gobernador de Guipúzcoa se cumple con todo el rigor que aconsejan las circunstancias.

Por último: en el asunto de los cruceros está siendo muy aplaudida la Sociedad *La Vizcaya* porque olvidando que se ha desechado su proposición, felicita al gobierno por atender á la industria nacional, conducta que contrasta con la actitud de los gaditanos, muy pesarosos del aspecto que para ellos han tomado las cosas.

Nota final: Esta mañana ha fallecido en Cádiz el eminente actor, Rafael Calvo. ¡Dios le haya acogido en su seno!

Soy de V. affmo. y S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

EL FÉRETRO DEL ARZOBISPO

DE TARRAGONA.

Ayer mañana á las nueve y media transcurridas las veinticuatro horas que previene la ley despues de la defunción, se procedió al embalsamamiento por inyección del cadáver del arzobispo de Tarragona. Terminada la operación y revistido el cadáver con los ornamentos pontificiales, fué colocado sobre el túmulo mortuorio en el salón principal del palacio, convertido en capilla ardiente. Las paredes de dicho salón han sido cubiertas de paños negros y el túmulo alumbrado por grandes cirios.

En los cuatro altares levantados en el salón, se han celebrado ayer y hoy misas de media en media hora desde las cinco y media de la mañana.

El féretro ha sido colocado en doble caja de zinc y madera, cubierto de terciopelo morado con galones de oro.

El cabildo catedral, con todo el clero de la Metropolitana, ha salido procesionalmente esta mañana, lo mismo que ayer, á cantar los responsos llamados de *cuerpo presente*, y terminado este acto se permitió la entrada al público, habiendo concurrido gran número de fieles.

En los tres días no ha cesado el toque fúnebre de las campanas por la mañana, al mediodía y al anochecer.

Mañana á las nueve y media se verificará el entierro, y pasado mañana á la misma hora se celebrarán los funerales.

—El obispo de Tortosa acudió al lado del arzobispo, llegando á tiempo de poder recoger sus últimos suspiros. Dicho prelado continúa aún en Tarragona, donde permanecerá hasta despues de verificado el entierro.

—D. Benito Vitomijtana y Villa, completa el número 63 de los arzobispos que han gobernado esta santa iglesia desde su re-auración por el Papa Urbano II en 1094; pues por lo que toca á los tiempos anteriores á la irrucción árabe, es muy incierta y oscura la necrología de los prelados que ocuparon este Sede, regada con la sangre de San Fructoso, contando algunos escritores 47, otros 42, y otros menos.

El señor Vilamijtana deja á su muerte, muy sentida por cierto, dotada de la capital de la archidiócesis de un magnífico y soberbio edificio como lo es el Seminario, construido por su iniciativa, á la par que tambien con su óbolo, y que viene á ser una muestra patente del amor que tuvo á Tarragona el que en vida fué su ilustre prelado.

Tambien deja muy buenos recuerdos en la clase pobre y desvalida de dicha capital á la que de continuo venía socorriendo con mano pródiga. Su trato fué siempre afable y cariñoso con todos cuantos tenían la dicha de tratarle, siendo por esto y por sus relevantes dotes de ilustración, muy querido y respetado, no solo por sus subordinados, sino por toda la población.

—El gobernador civil señor Pineda, telegrafió ayer al Gobierno solicitando autorización para que se dé sepultura en el Seminario al cadáver de Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo según voluntad testamentaria del finado.

(De *El Noticiero*)

EXTRANGERO.

La situación francesa continúa con sus tirantes relaciones comerciantes con Italia; con su movimiento conti-

nua del boulangierismo que sube y baja con las mareas y con la nebulosidad de procedimientos, teniendo siempre el espíritu en constante lucha, abrigando esperanzas para mejores tiempos y animando en cuanto le es posible el espíritu industrial á fin de que detrás de los sufrimientos políticos no vengan las derrotas financieras.

Anímense por este lado cuantos procedimientos de prosperidad se hallan al paso, y así vemos al ministro de Agricultura, M. Viette, asistiendo á la Exposición departamental de Poutarlier, y con este motivo pronunciando un discurso aludiendo á la actual situación política y á los estrechos lazos de amistad que unen á Francia con la república helvética.

El representante del cantón de Neuchâtel, que se hallaba presente, contestó dando las gracias por la acogida que habían encontrado sus compatriotas, y recordó varios hechos que demuestran la intimidad de relaciones entre Francia y Suiza.

En este sentido se pronunciaron otros discursos, haciéndose votos por la prosperidad de ambos países y por que continúen las cordiales relaciones que unen á ambos.

La cuestión relativa á la reforma de la ley electoral ha provocado una animada polémica entre radicales y oportunistas y así tenemos animación extraordinaria que es un primor.

Los primeros combaten enérgicamente la supresión del escrutinio por lista, mientras que los segundos sostienen que hay que restablecer la elección por distritos, para evitar el triunfo de muchos enemigos de la república en las próximas elecciones generales.

Tal vez radicales y oportunistas lleguen al fin á una avenencia, adoptando un sistema mixto, según el cual los grandes centros de población elegirán sus diputados por lista, y los pueblos rurales formarán distritos, cada uno de los cuales no elegirá mas que un diputado.

Así tenemos que la vida política de la republicana Francia, se recomienda por sí sola.

GACETILLA GENERAL

Por resultar ser el autor del robo de algunas gallinas, ha sido preso uno de estos días el vecino de Susqueda Francisco Comajuan de unos 30 años de edad.

Dicho individuo, según se nos dice, había traspasado en venta el fruto de su ratería al primer fondista que le fué posible.

—Un sabio astrónomo inglés, Mr. Emmerig, ha comunicado recientemente observaciones que le conducen á admitir que las abejas predicen la proximidad de tempestades. El autor ha podido convencerse, despues de numerosas experiencias, de que las abejas mas inofensivas en tiempo ordinario se ponen tan irritables antes de una tempestad, que atacan á cuantos se aproximan á sus colmenas.

Mr. Emmerig cita una multitud de casos en los que las circunstancias atmosféricas parecían indicar una

tempestad próxima, mientras que las abejas no indicaban nada semejante: siempre la predicción de estas últimas se realizaba; en otros casos los instrumentos no señalaron ningún fenómeno tempestuoso, y la tempestad, sin embargo, se produjo algún tiempo despues de haber observado entre las abejas una irritabilidad anormal.

—Nos escriben de Palafrugell que en las inmediaciones de Torrent fueron pasto de las llamas en la madrugada del día 3 algunos pajares, sin que se tenga sospecha alguna de que el incendio fuera causado por mano criminal.

—De *La Publicidad* de ayer.

Ha regresado de Torelló, donde ha permanecido una temporada con objeto de atender al restablecimiento de su salud, nuestro estimado compañero de redacción D. Salustiano Simó.

No hay que decir cuanto nos alegramos del completo restablecimiento de tan querido amigo.

—El *Diario de Barcelona* decía ayer en su sección de telegramas extranjeros que, según un aviso publicado por la Compañía del ferrocarril de Lion, esta noche última, (fecha 5) á las 2 y media, ha ocurrido un siniestro entre las estaciones de Blaisy y Dijon. El tren expreso número once, procedente de París, descarriló en la mitad del trayecto, obstruyendo ambas vías ferreas. Llegó luego el tren expreso número 276, procedente de Italia, chocó con el tren descarrilado y quedó tambien fuera de los railes. A consecuencia del choque han resultado muertos el maquinista y ocho viajeros, del tren número once y heridos otros ocho viajeros, los cuales han sido trasladados á Dijon. Se han instruido las oportunas diligencias á fin de averiguar la causa del primer descarrilamiento.

La ampliación está concebida en estos términos:

Dijon.—El choque ocurrido entre los dos trenes espresos del ferrocarril de Lion fué espantoso. Las dos locomotoras fueron derribadas, ocho vagones quedaron destrozados y entre los muertos hay cinco hombres y tres mujeres; pero se teme encontrar á otras personas aplastadas debajo de los vagones destrozados. La circulación por el espresado ferrocarril se halla completamente interrumpida.

—Hace tres ó cuatro días se encuentra en la población de Bañolas nuestro respetable amigo y correligionario D. Alejandro Rovira, donde permanecerá según tenemos entendido todos los días que restan de mes.

—El *Constitucional* último, para contestarnos vuelve con lo de la razón, y las *majaderías* y luego habla de viajes á los cerros de Ubeda, país muy recorrido por él por las señas.

¡Cuanto sentimos que no enmiende el colega, ni esté por lo tanto á la altura que le deseamos!

—Los *ratos* vuelven á dar señales de vida en nuestra capital pues anteanoche intentaron robar la casa de la Sra. viuda de Boixa, lo que no pudieron lograr debido á la resistencia que opusieron los hierros de la ventana de la parte del río por donde intentaron hacer su triunfal entrada.

Sin embargo, se nos asegura que lograron penetrar á la casa del lado, llevándose de un cajón unas cuantas pesetas.

—Anteayer, si no estamos mal informados, una pobre sirvienta que intentaba despedirse buenamente de casa de sus principales, fué amonestada por estos primero y despedida despues con tan *elegantes* formas que al cerrarle la puerta le magullaron la mano, teniendo que ser auxiliada por un farmacéutico.

¿Sabe algo de esto *El Zorrillista*?

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

INSTRUCCION PÚBLICA.

Dice *El Monitor* que en la provincia de Santa Fé, una de las principales y mas cristianas de la República Argentina, se desea encontrar Maestros de primera enseñanza, españoles, de buena conducta moral, á quienes encarga la direccion de Escuelas públicas de aquella provincia.

El gobierno de Santa Fé exige que los Maestros tengan de 25 á 40 años de edad y les asigna el sueldo mensual de 70 pesos nacionales, que representa, mas ó menos, el cambio del día 210 pesetas.

Los pasajes desde Cádiz, Barcelona ó cualquier otro puerto español, hasta Santa Fé serán abonados por aquel gobierno.

Es probable además, que todos ó la mayor parte puedan vivir en la casa ocupada por la Escuela de cuya direccion sean encargados.

Los Maestros que se hallen dispuestos á solicitar esas plazas, pueden dirigirse á la redaccion de *La Semana Católica*, Villanueva, 6, Madrid.

VARIEDADES,

LOS AYUNADORES ACHICADOS

Ni Tanner, que se pasaba una cuaresma ayunando con el agua, ni Succí que permanecía un mes sin tomar alimento, pero bebiendo tambien agua además del liquido por él inventado para reparar las fuerzas, son nada, dice *El Día*, ante una mujer que el viernes llegó á Pontevedra.

—¡Diez años lleva ya sin comer ni beber! Acerca de ella, lo primero que encontramos es el siguiente informe facultativo expedido el día 31 de Agosto último:

«Reconocida por orden de la comision provincial Dominga Recamonde y Gil, de la parroquia de Millerada, el Ayuntamiento de Forcarey, presentó al reconocimiento algunas manifestaciones de *histerismo*, que debe ser muy graduado y de sorprendente y curiosa sintomatología, á juzgar por las referencias de sus deudos, quienes aseguran que no come ni bebe absolutamente nada hace más de diez años.

Con objeto de observar este caso curiosísimo é intentar su curacion, conceptúo que debe ingresar en el hospital de esta ciudad, debiendo acompañarla su madre, á fin de prestarle determinados servicios.»

El alcalde de Cerdeido, un incrédulo que sólo se convence como Santo Tomás, es el que ha llevado á esta mujer á la Diputacion provincial para que los médicos estudien el caso.

Dudaba él de que fuese cierta su absoluta abstinencia, hizo una apuesta con varios amigos, convenció á la rapaza, la llevo á aquel pueblo, la encerró en una habitacion que tuvo buen cuidado de vigilar, y al cabo de once días la sacó

de ella en el mismo estado que habia entrado.

El alcalde de Cerdeido, el buen D. Francisco Cachafeiro, quedó totalmente convencido del hecho, aunque no se lo explicara.

Dominga tiene treinta y nueve años de edad, es delgada, de mediana estatura, el pelo negro, de color cetrino oscuro, enfermizo, marcada de viruelas, ojos pequeños, hundidos y rodeados de oscuras y profundas ojeras.

Hacemos gracia al lector del traje de aldeana que viste, y que con minuciosidad describe *El Diario de Pontevedra*, de donde tamamos estas noticias.

Un redactor del mismo periódico celebró con ella un *interview*, antes de que ingresara en el hospital.

Declaró que no come ni bebe desde hace diez años, tuvo en 1887 una fiebre tifóidea, *diéronla* por muerta, un año despues devolvía todos los alimentos, y por fin se decidió á no tomar ninguno.

Ahora padece de fuertes ataques que la tienen sin sentido, casi sin ver ni oír, semanas enteras, se encuentra muy falta de fuerzas y desfallecida, y tiene siempre mucho dolor de estómago.

Anteayer ingresó en el hospital, donde será sometida á observacion médica.

CIRCO ANCILLOTTI

Extraordinarias funciones para mañana.

La primera á las 4 de la tarde

y

La segunda á las 9 de la noche

Precios de costumbre.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.
San Augustal ob.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS

Medida, la Carga.

PUIGCERDA.

Trigo 25 pesetas la carga.—Centeno 17'00
—Cebada 17'00.—Patatas 07'00.—Carner
57 carnicera.—Ternera 1'25.—Buey 1'25—
Tricino fresco 3'00.—Id. seco 2'00.—Salch
hon seco, 4'00.

ANUNCIOS

EMULSION

DE
SCOTT

de Aceite Puro de
HÍGADO DE BACALAO

CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de

Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías,
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abouados pueden obtener con ventajas los siguientes especificos.

25 por 100 de descuento en los especificos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan a debilidad general, la anemia, etc., en tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la denticion y las indisposiciones de los niños. 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Antiotorreico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oido. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (feriduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras febrifugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicacion laríngea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la menstruacion. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores especificos deben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al **Instituto Médico-Celular Antiséptico**. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 23, Teléfono, 408.—Barcelona.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, renquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

NO TIENE RIVAL

Para impedir la CALVICIE y caído del cabello

EL UNICO QUE HACE CRECER VIGOROSAMENTE EL CABELLO

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Evita positivamente las canas y devuelve al cabello ya cano su primitivo color, dando á su raiz el vigor de la juventud.

Cura infaliblemente para siempre la caspa, tiña, humores herpéticos, en la cabeza y todas las afecciones del cráneo.

AL POR MAYOR

Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C.^a

BARCELONA.

DE VENTA EN NUESTRA CAPITAL: **D. Joaquin Amatller.**

TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor grandes descuentos.